

- [Títulos](#) [Contactos](#) [Cartas de los lectores](#) [Buscar](#)

IPS en su e-mail

Ingrese su email y reciba gratis nuestros boletines semanales

- Iraq y Medio Oriente**
- Arte y Cultura**
- Terraviva**
- Energía**
- Lo mejor de la Semana**

[Otros boletines >>](#)

- **Portada**
- **América Latina**
 - Argentina en camino
 - Colombia busca paz
 - Cuba a la mano
 - Venezuela sin pausa
 - Tasas de inflación
 - Cotización del dólar
- **América del Norte**
 - Bush, dos platos
- **Medio Oriente**
- **Asuntos Globales**
- **Europa & Mediterráneo**
- **África**
- **Asia-Pacífico**
- **Economía, Comercio & Desarrollo**
- **Derechos Humanos**
 - Pena de muerte
- **Salud al día**
 - Emergencia Sida
- **Ambiente**
- **Globalización**
- **Arte y Cultura**
- **Energía**
- **Trabajo decente**
- **Política**
- **Sociedad Civil**
- **Desarrollo**
 - Metas del Milenio
 - Voces Urbanas
- **Columnas**

RSS
¿Qué es RSS?

- ENGLISH**
- ESPAÑOL**
- FRANÇAIS**
- SVENSKA**
- ITALIANO**
- DEUTSCH**
- SWAHILI**
- NEDERLANDS**

Haga click aquí para bajar el mp3 de 3315 kb

Contenido del archivo de audio del 24/06/2006

COLOMBIA: la guerra toma forma de hambre y pandillas

El hambre, el desempleo y la exclusión golpean con extrema dureza en Colombia a decenas de miles de desplazados de sus hogares por el conflicto interno armado que la lleva medio siglo.

Esa realidad pudo ser observada por un grupo de periodistas de países andinos que participaron en un taller organizado por la agencia internacional de noticias IPS, con el auspicio del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, para hacer un seguimiento de las llamadas metas del milenio, aprobadas en 2000 por la ONU.

Unos 20 periodistas de Bolivia, Colombia, Ecuador, Perú y Venezuela participaron los días 15 y 16 de junio en Bogotá del taller titulado "Buscando en las noticias: pobreza, desarrollo y ambiente. Los Objetivos de Desarrollo del Milenio en la cobertura periodística de la región andina".

La oficina colombiana del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados estima que alrededor de 2,5 millones permanecen fuera de sus zonas originarias de residencia a causa de la guerra civil.

Los desplazados que llegan al distrito Ciudad Bolívar, donde se hacían casi un millón de los ocho millones de habitantes de Bogotá, y Altos de Cazucá, en el vecino municipio de Soacha, cargan casi todos los indicadores de pobreza, porque para salvar la vida debieron dejar atrás casa, cultivos, terruño y afectos.

"Yo no regreso. Cualquiera añora su tierra, pero el gobierno no da garantías para regresar", relató a IPS Germán Luna, de 40 años, zapatero a ratos y presidente de la asociación de desplazados "Semillas de Esperanza".

"Allá en Montes de María, Sucre, en el noroeste del país, asesinaron a mi esposa, y por eso me vine con mis dos hijos", explicó.

"El gobierno, continuó Luna, no nos apoya y si una persona declara que es desplazado la ayuda de urgencia se demora dos meses".

El Programa Mundial de Alimentos colabora con "Semillas de Esperanza" a través del Departamento de Bienestar Social de la Alcaldía Mayor de Bogotá.

Les envía suministros para una comida diaria a 417 niños.

En la zona ha irrumpido el programa de la alcaldía mayor "Bogotá sin hambre", que pretende "llevar un suplemento nutricional a 625.000 de los 1,1 millones de bogotanos que padecen hambre, y que sumado al esfuerzo del gobierno nacional y de entidades privadas puede totalizar 925.000 atendidos el año próximo", explicó el coordinador del proyecto, Eduardo Díaz.

BRASIL: Decrece el endémica brecha social

La década en curso está marcada por la reducción de la desigualdad en Brasil, así como los años 90 conocieron la estabilización de la moneda y la universalización de la enseñanza primaria, explicó Marcelo Neri, jefe del Centro de Políticas Sociales de la Fundación Getulio Vargas.

De ese modo, el experto puso énfasis en confirmar que la brecha económica y social en Brasil, conocida históricamente por su amplitud y "rigidez", se achica de modo acelerado desde 2001.

Ultimas Noticias

- ▶ **INFANCIA-AMÉRICA LA:** La vulnerabilidad no emig
- ▶ **SALUD:** Europeos com alimentos contaminados
- ▶ **SRI LANKA:** Crisis humanitaria se profundiza
- ▶ **DERECHOS HUMANOS COLOMBIA:** ONU manten supervisión
- ▶ **ELECCIONES-BRASIL:** Representación femenina estancada
- ▶ **MINERÍA-BOLIVIA:** El n del diablo cobra más vida
- ▶ **EEUU-TAILANDIA:** Alia militar en suspenso
- ▶ **SALUD-CUBA:** Complic situación epidemiológica
- ▶ **PENA DE MUERTE-EEL:** Historia de dos estados
- ▶ **AMBIENTE:** Salmones silvestres amenazados por criaderos
- ▶ **VENEZUELA:** Batalla por asiento en el Consejo de Seguridad
- ▶ **RUSIA:** Armas buenas y baratas para el mundo por
- ▶ **EL SALVADOR-EEUU:** Tratado comercial amenaz
- ▶ **ESTADOS UNIDOS-IRA:** Cada vez más soldados desertores
- ▶ **MÉXICO:** Ondas radiales empujan rebelión en Oaxaca

[Ver m](#)

ARABIC

SUOMI

PORTUGUÊS

JAPANESE

Eso ocurre gracias a que los ingresos por persona de los más pobres está en alza constante y a "ritmo chino", por la comparación con los buenos indicadores del gigante país asiático, explicó a IPS el jefe de este instituto de investigaciones con sede en Río de Janeiro.

El estudio titulado "Crecimiento pro-pobre, la paradoja brasileña", que Neri encabezó en asociación con el Centro Internacional de Pobreza, vinculado al Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, reveló que la mitad más pobre de la población obtuvo en 2004 un incremento de 14,11 por ciento en su ingreso por persona, cuatro veces que el promedio del país.

En tanto que la contribución del mercado de trabajo llegó a 10 por ciento, es decir que se crearon más puestos laborales y se registraron aumentos salariales.

El resto se debió a mejoras en la previsión social y a programas, como la llamada Beca-familia, una ayuda financiera para los sectores más desfavorecidos que beneficia actualmente a 9,2 millones de hogares.

La paradoja es que el ingreso de los pobres creció 0,73 por ciento al año, entre 1995 y 2004, en medio del estancamiento de la economía brasileña, que redujo 0,63 por ciento al año el promedio general del ingreso por personas.

AMÉRICA LATINA: La emigración impacta en la economía regional

El aumento de la emigración latinoamericana y de las remesas enviadas desde los países de destino tiene efectos multiplicadores en la economía latinoamericana.

En 1978, las exportaciones agrícolas habían representado el 81 por ciento del ingreso de divisas a la economía salvadoreña, mientras que las remesas desde el extranjero eran responsable de ocho por ciento. En 2004, esa proporción se invirtió a cinco y 70 por ciento, respectivamente.

En tanto, los 20.000 millones de dólares de remesas enviadas a México el año pasado constituyeron la segunda fuente de divisas extranjeras, detrás de las exportaciones de petróleo. Este país es el décimo vendedor mundial de crudo y el cuarto proveedor de Estados Unidos.

Las consecuencias de estos cambios macroeconómicos resultan evidentes. El aumento de los precios en comunidades rurales que reciben muchas remesas sugiere que ese flujo de dinero agrava la inequidad en la distribución del ingreso a nivel local mientras la mejora a nivel nacional.

AMBIENTE: Decisión trascendente para el futuro de la Amazonia

El desafío asumido por el gobierno brasileño de pavimentar la ruta BR-163, entre la llamada frontera agrícola y un puerto exportador, evitando la deforestación incontrolada como sucedió en el pasado, será determinante para el futuro de la Amazonia.

Las carreteras en la región son vectores de desarrollo económico y mejores condiciones de vida para la población, pero también de graves problemas ambientales y sociales, como se demostró hasta ahora.

Ellas son todavía los ejes del "arco de la deforestación", que avanza desde el este y el sur de la Amazonia brasileña.

Pero en esta oportunidad y por primera vez, la pavimentación, según el gobierno del izquierdista Luiz Inácio Lula da Silva, se acompañará de un conjunto de medidas para conservación y uso adecuado de los bosques, ampliamente discutido con la sociedad y que pondrá a prueba estrategias para un desarrollo amazónico sustentable.

En el área de influencia de la BR-163 se creó el primer Distrito Forestal Sustentable, con 16 millones de hectáreas, y tres zonas de conservación que suman otras 2,5 millones de hectáreas.

El objetivo es bloquear el avance de la frontera agrícola con la apropiación

fraudulenta de tierras públicas que provoca la deforestación y mortales conflictos por la tenencia de parcelas.

Cinco millones de hectáreas de ese Distrito Forestal se destinarán a la explotación bajo manejo. Será la primera experiencia de extracción de madera y otras riquezas naturales de forma sustentable, bajo la Ley de Gestión de Bosques Públicos, aprobada hace cuatro meses como una forma de sustituir una economía que devasta la naturaleza por otra basada en "bosques en pie".

GUATEMALA: El sida provoca fuerte discriminación

La discriminación social y laboral contra los guatemaltecos que viven con VIH/sida se ha instalado con firmeza, mientras la expansión de la pandemia alcanzaba en 2005 a 61.000 personas en este país centroamericano.

Organizaciones no gubernamentales guatemaltecas e internacionales coinciden en afirmar que los portadores del virus de inmunodeficiencia humana, causante del sida, son privados de los derechos básicos al trabajo, la educación y la salud.

Con la sola sospecha de que una persona es portadora de VIH "se despide a gente, se la degrada, no se le renuevan los contratos, y se viola su derecho a la salud y a la educación de sus hijos", afirma Cristina Calderón, responsable de la Fundación Fernando Iturbide, una agrupación que trabaja en la prevención del sida.

"Hay empresas que obligan a sus empleados a realizarse la prueba de detección del VIH o que hacen el análisis bacteriológico sin autorización", indicó a IPS Claudia Arellano Rosales, de la organización Gente Positiva, una ONG que trabaja por la defensa del derecho de las personas que viven con VIH/sida

Un informe de la ONU de 2006, calcula en 61.000 los guatemaltecos viviendo con VIH en 2005, 6.000 más que en 2003, pero la cifra podría llegar a 100.000 según las estimaciones más pesimistas del informe. (FIN)